



“Regresar a un sistema mixto de pensiones tiene que ser progresivo”

Santiago Nolasco
santiago.rentero@eleconomista.mx

En el tercer, y último día, de la Semana de Seguridad Social realizado en la Cámara de Diputados se mencionó la necesidad de avanzar progresivamente en la mejoría de los sistemas de pensiones que existen en el país, el cual incluye el régimen de las administradoras de fondos para el retiro (afores).

Ivonne Cisneros Lujan, presidenta de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara Baja, dijo en la clausura que todos los ponentes hablaron de la necesidad de tener otro sistema de pensiones en México, de pensar en un siste-

ma nacional o en reformas transitorias para regresar a un sistema mixto.

“Hoy son más de 5 billones de pesos de nuestros ahorros que están en el sector financiero y que están colocados en diferentes áreas de inversión de la economía. Entonces regresar a lo público tiene que ser de manera progresiva y con mucho cuidado porque tenemos que pensar en nuestro bienestar como personas, trabajadores y familias, pero también en no generar un colapso económico”.

Agregó que se pueden hacer miles de cosas y de discursos, pero al final de cuentas se busca una pensión digna como está estable-

cido en la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

“El tema es ponernos de acuerdo en los cómo y ese es el gran desafío”, sentenció Cisneros.

Ahorro de casi 2 mdp

Se recordó que un trabajador que cotiza en el régimen de 1997, o de las afores, tiene que ahorrar 1 millón 800,000 pesos para tener una pensión mínima garantizada de 6,230 pesos.

Este año entró en vigor el incremento en las aportaciones patronales a la cuenta de ahorro para el retiro de los trabajadores en donde se busca un aumento paulatino de 6.5 a 15% al final de la década.